



IMT Mines Alès
École Mines-Télécom

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Septembre 2024

RENTRÉE CLIMAT À IMT MINES ALÈS : MOBILISATION EXEMPLAIRE DES ÉLÈVES AVEC DES ATELIERS DE SENSIBILISATION ET UNE CLEAN WALK

Dans le cadre de son engagement en faveur du développement durable et de la transition écologique, IMT Mines Alès a organisé pour la 5^e année consécutive une "Rentrée Climat" ce 9 septembre. Cet événement majeur a rassemblé plus de 400 personnes, élèves ingénieurs et encadrants, pour participer à deux actions phares : des ateliers de sensibilisation tels que la Fresque du Climat, la Fresque de l'eau et l'atelier 2 tonnes et une Clean Walk le long des rives du Gardon à Alès en partenariat avec Alès Agglomération.

Des ateliers interactifs pour comprendre et agir face aux enjeux environnementaux

Les élèves avaient la possibilité de participer à trois ateliers pédagogiques et interactifs en présence de partenaires industriels tels que Safran Aircraft Engines, Naitup, Seaup etc. : la Fresque du Climat, la Fresque de l'Eau, et l'atelier 2 Tonnes. Ces activités visent à sensibiliser les futurs ingénieurs aux défis environnementaux globaux et locaux.

- **La Fresque du Climat** permet de comprendre les causes et les impacts du changement climatique à travers un atelier collaboratif, basé sur les données scientifiques du GIEC.
- **La Fresque de l'Eau** aborde les enjeux liés à la gestion des ressources en eau, en mettant en lumière les problématiques de pollution, de rareté, et d'utilisation durable de cette ressource essentielle.
- **L'atelier 2 Tonnes** invite les participants à se projeter dans l'avenir et à explorer comment réduire leur empreinte carbone à 2 tonnes par an, l'objectif nécessaire pour limiter le réchauffement climatique.

Ces ateliers permettent aux élèves de prendre conscience des enjeux, tout en réfléchissant aux solutions concrètes à mettre en œuvre pour relever ces défis environnementaux.

Une Clean Walk pour un engagement concret

En complément de ces ateliers, tous les participants ont pris part à une Clean Walk le long des berges du Gardon et des pistes cyclables, entre l'hypermarché Cora et le stade Raphaël Pujazon. Cette marche écoresponsable visait d'une part à faire découvrir à nos élèves leur nouvelle ville d'adoption pour les années à venir, mais aussi à nettoyer les espaces naturels tout en sensibilisant à l'importance de préserver la biodiversité et de lutter contre la pollution. Cet engagement concret symbolise la volonté de la nouvelle génération d'ingénieurs de s'investir activement dans la protection de notre environnement.

« IMT Mines Alès intègre ces actions dans le cadre de son projet pédagogique global, visant à former des ingénieurs conscients des défis environnementaux actuels et capables d'innover pour un avenir plus durable. Cet événement reflète l'ambition de l'école de préparer ses élèves à devenir des acteurs du changement dans la transition écologique » déclare Ingrid Bazin, directrice de la Responsabilité environnementale et sociétale à IMT Mines Alès.